
Seite 1 von 2 

 
Landkreis Northeim 
z. Hd. Frau Landrätin oder Vertretung im Amt 
Medenheimer Straße 6/8 
37154 Northeim 
 
Per Mail 
 
                           Northeim, den 10.09.2023 

 

Antrag auf Einberufung des Bildungsausschusses gemäß § 72 Abs. 3 Satz 2 
NKomVG 
Hier: Um- und Erweiterungsbau bzw. Neubau der Goetheschule in Einbeck 
(Beschlussvorlage 0618/20-1 u.a.) 

 

Sehr geehrte Frau Landrätin, 

der Landkreis Northeim beschäftigt sich seit Jahren mit dem Thema Modernisierung 
bzw. Um- und Erweiterungsbau der Goetheschule in Einbeck. Mindestens seit Mai 
2018 sind auch die Kreisgremien intensiv in die Diskussion eingebunden. Mit der 
Drucksache 506/19 vom 18.5.2018 wurde die Federführung der Fachdebatte dem 
damaligen Ausschuss für Schule und Sport übertragen.  

Aus dem damals geplanten Um- und Erweiterungsbau ist zwischenzeitlich eine völlig 
andere Ausgangslage entstanden. Aktuell geht es alternativ um einen vollständigen 
Neubau an einem anderen Standort oder um erhebliche Abbrucharbeiten und 
Neubauten am vorhandenen Standort. Entgegen der ursprünglichen Federführung des 
Schulausschusses ist in der jetzigen finalen Phase nicht einmal dessen Beteiligung 
vorgesehen, sondern lediglich die Beratungen im Ausschuss für Bauen und Verkehr. 
Die Beratungen in diesem Ausschuss haben in der Sitzung am 6.9.2023 mit einem 
Abstimmungspatt geendet. 

Aufgabe des Bildungsausschusses ist es u.a., sich mit Themen rund um 
Schulbaumaßnahmen zu beschäftigen, diese zu diskutieren und bei anstehenden 
Entscheidungen zu baulichen Maßnahmen, insbesondere wenn diese auch über einen 
längeren Zeitraum Auswirkungen auf den organisatorischen und pädagogischen 
Schulalltag haben, mitzuwirken bzw. mindestens beteiligt zu werden. 

Wir halten es daher für dringend geboten, dass der Bildungsausschuss des 
Landkreises vor einer abschließenden Entscheidung des Kreistages in die Beratungen 
einbezogen wird. Dabei geht es uns vordringlich weder um die Standortfrage noch um 
eine Verschleppung des Themas. Bei Fragen des Raumbedarfs und auch der 
angedachten mehrjährigen Interimslösung stehen aber eindeutig pädagogische 
Themen und schulorganisatorische Fragen, z.B. hinsichtlich des alltäglichen Ablaufs 
des Schulbetriebes im Vordergrund. Nach Aussagen der Verwaltung kann bei einer 
finalen Entscheidung des Kreistages in diesem Jahr mit einem Baubeginn in 2026 
gerechnet werden. Insofern können wir davon ausgehen, dass die Einbeziehung des 
Bildungsausschusses zu keinem zeitlichen Verzug führen wird. 
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Wir beantragen namens der Mitglieder unserer Fraktion bzw. Gruppe im 
Bildungsausschuss Nadine Seifert-Doods, Adrian Kühn, Christian Krug, Tobias 
Meinshausen, Hans-Joachim Nehring sowie den mitunterzeichnenden Mitgliedern des 
Ausschusses Harald Seeger und Dr. Olaf Kuhr die Einberufung des 
Bildungsausschusses gemäß § 72 Abs. 3 Satz 2 NKomVG. 

Wir beantragen ferner zu dem Tagesordnungspunkt: „Vorgesehener Um- oder 
Ersatzbau der Goetheschule Einbeck, Deckung des Raumbedarfs, der Interimslösung 
und weiterer schulischer Aspekte“ auch die Vertreterinnen und Vertreter der 
Elternschaft, der Schülerschaft, sowie den Personalrat der Schule, zur Anhörung in 
den Bildungsausschuss einzuladen. 

 

Mit freundlichen Grüßen  

 
 
 

Uwe Schwarz                        Karen Pollok 
(Vorsitzender SPD-Kreistagsfraktion)  (Vorsitzende der Gruppe Grüne-Linke) 

 
Dr. Olaf Kuhr     Harald Seeger 

(Vertreter der Arbeitnehmerverbände) (Vertreter der Lehrkräfte der 
allgemeinbildenden Schulen) 


